
保洁员捡到2万现金报警后被开除？
官方回应：市场监管等部门已经介入，正在调查之中
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2月25日，赛力斯与华为在深圳签署联合业务深化合
作协议。华为终端发挥领先的市场和用户需求洞察能力，
做好新产品定义;赛力斯持续做好现有车型迭代演进，提升
产品体验，同时面向未来推出全新平台。

据悉，新平台下首款旗舰车型计划于2023年发布，
将搭载高阶智能驾驶系统，并在后续陆续推出多款全新
车型。

基于双方在智选车业务的长期深入合作，赛力斯公司
的联合业务目标是2026年实现新能源汽车产销达到100
万辆。赛力斯将协同产业资源、推动新技术、材料、工艺等
应用于合作车型；华为终端将充分发挥包括高阶智能驾驶，
鸿蒙座舱在内的智能化、数字化、用户体验设计等优势，为
赛力斯提供赋能支持，进一步加强联合创新能力，打造极具
市场竞争力的产品。同时，赛力斯和华为双方还将进一步
推进联合创新中心的成立。

赛力斯集团董事长（创始人）张兴海、华为常务董事、消
费者BG CEO、智能汽车解决方案BU CEO余承东等、
重庆市政府副秘书长周青等领导出席并见证了签约仪式。

张兴海表示：“赛力斯和华为的联合业务跨界合作，是
当下整车企业和ICT企业跨界融合的全新典范，为实体经
济与数字经济深度融合提供了实践样本。双方合作共同创
造了多项行业纪录，赛力斯模式跑出了赛力斯速度。未来

双方将继续携手努力，共同推进联合创新中心，共建100万
辆产销规模，共同推动中国新能源汽车产业高质量发展。”

余承东表示：“赛力斯是华为合作最早、投入最深、产品
型号最多的车企。双方过去已经形成了良好的跨界合作基
础，具备充分的互信，未来还将持续长期合作。深化合作协
议的签署，标志着双方将聚焦打造更多精品，构筑领先品
牌，给用户提供更加高效便捷的智慧出行体验，引领汽车产
业智能化新时代。”

赛力斯与华为自2021年开展跨界业务合作以来，充分
发挥各自优势、强强联合，共同打造高品质、智能化移动出
行解决方案，推出了广受好评的AITO问界品牌系列产品，
为用户提供更加高效便捷的智慧移动出行体验，成为中国
汽车产业深度跨界融合的先行者。

在不到一年的时间里，AITO问界M5、M7以及M5纯
电版相继上市，覆盖增程和纯电两大技术路线。AITO问
界系列产品凭借强大的产品力和品牌力赢得消费者认可，
2022年累计销量超7.5万辆，成为成长最快的新能源汽车
品牌。 重庆晨报记者 杨野

据报道，宋女士自去年 8月份开始在该饭店工
作，负责一楼大厅的保洁服务。1月28日，农历正月
初七，也是节后上班的第一天，宋女士中午清理洗手
池附近时，意外发现一个兜子放在地上，里面有两捆
百元钞票共2万元。她提着兜子来到大厅，喊“谁的
包啊”，就餐的客人无人应答，正在巡场的工作人员
见状让她先放在前台，于是宋女士就把钱交到了前
台。事后几日，宋女士在与工作人员聊天中得知，仍
没有人来询问和认领这笔钱。之后，宋女士将此事
报给了辖区派出所，而紧接着她也不知何故离开了
饭店。

2月18日，一位89岁的老人现身称钱是自己遗落
的，然而在记者陪同其前往认领时并不顺利：饭店的视
频已看不到了，老人也提供不出可以进行核对的细节。

2月25日，大连当地多位网友发布了一份宋女士
与第三方保洁公司一名女领导对话的音频。这份音频
中，女领导表示“捡到的钱归店里管，宋女士没有资格
报警，从现在开始你已经不是我们公司的员工”等。

当晚，记者给一位疑似宋女士家属的网友留言，暂
未得到回复。

25日晚上，记者两次致电该饭店，接电话的工作人
员均称此事已报警，详情请询问派出所。随后，记者在
饭店店长李先生视频账号留言，未获得回复。

此事在社交媒体引发热议。网友纷纷表示，这是
个黑店吧！愤怒的网友还到大众点评app找到当事饭
店主页，狂打一星差评。

“要是在这个店丢钱了，是不是根本找不回来？”
“去这儿吃饭是不是不用带钱了？”在留言区，类似

的评论已经有几十条。

赛力斯华为再携手 2026年实现新能源汽车产销100万辆

近 日 ，一 则
“保洁员捡到2万现金报警后
疑似被开除”的消息引发网友
热议。保洁员上班时间捡到2
万元现金，当即交到饭店前台，因
迟迟无人认领，便寻求警方帮忙
寻找失主。没想到，报警当天她就
被开除了。此消息在网上迅速引
发热议，25日晚上，涉事饭店在其
官方视频账号中辩称，保洁员是
想把钱要回去据为己有。

26日下午，大连市西岗
区市场监督管理局在其公众

号上发布通报称，已注意到相关
舆情，市场监管等部门已经介入，
相关情况正在调查之中，调查结果
适时公布。

视频截图

2 月 26 日，当事人宋女士告诉记者，2月 3日她在
报警之前，曾和饭店的店长打过招呼，也咨询过法律顾
问，确认自己有权利有职责要求饭店将这笔钱交给警
方来处理，所以她才报的警，她有录音等证据证明是自
己先报的警。

为此，宋女士还出示了自己2月3日报警的语音记
录。通话里，宋女士这样说：“我不想让钱放在店里，我想
把这笔钱交给警方，帮我找失主。我找店里要了，不给
我。”对于酒店的说法，她进一步向记者解释：“也许是当时
报警说把钱交给警方，估计造成误会了。”

对于酒店说主动辞职，她表示：“就是给开除的，报
警当天就把我开除了，给我说‘别来了’。”为此，她还发
来了与领导2月3日的相关聊天语音。语音中对方告诉
她，自己与酒店是签了合同的，造成损失要从宋女士的
工资里扣，并称：“在店里，捡多少钱都归店里管，你有什
么资格去报警？你捡东西上交完就完事，跟你有关系
吗？你还挺正义。”宋女士则称：“我就想找到失主，报警
怎么啦？有什么损失？店里想留着这笔钱是不是？我
没有做错！你这么多天都不处理。”随后，对方还让她

“收拾东西赶紧走”。
对于饭店说她想将钱款“据为己有”的说法，宋女士

说，“如果我想占为己有，为什么报警？为什么会找记者？”
宋女士表示，她报警后，这笔现金开始一直保存在饭

店。2月中旬，她联系了大连当地一家媒体反映此事，希
望媒体帮忙寻找失主。饭店接受采访时称自己因为生病
离职了，她当时看到后并没有反驳，给饭店留面子。直到
记者介入之后，饭店才将这笔钱交给警方。2月25日，她
看到酒店的回应视频后非常气愤，所以，需要站出来澄清
事实。

记者多次致电宋女士所在保洁公司的领导，电话一直
无人接听。记者随后发送短信说明身份和采访请求，截至
发稿时为止未收到回复。紫航海鲜大饭店的电话一直占
线或无人接听。

事件经过
保洁员拾金不昧报警后疑似被开除

饭店回应
保洁员想把钱要回去据为己有

25日晚8时50分许，涉事饭店在其官方账号发
布视频解释此事。在视频中，店长李先生表示，保洁

员属于保洁外包公司。关于这2万元，保洁员捡到交上
来两天以后，又想把这2万元要回去据为己有。后来，
饭店和保洁公司负责人商议，钱就放到了派出所。视
频中，李先生解释为什么没有及时报警将钱交给派出
所，是因为店内捡到客人的失物，一般先放店里等客人
第二天前来认领，但是这次一直没人来认领。饭店工
作人员称，因为失物的位置存在监控死角，无法主动
寻找失主。

同时，保洁公司的一名女经理也在视频中称，
保洁员捡到钱两天后想把2万元据
为己有，她没同意，两人未达成
共识，并不存在保洁员被开除
克扣工资的情况，当天是保洁
员自己提出的离职，有录音
为证。当天所有工资全部
结清，有转账记录为证，
并且不拖欠其一分钱

工资。
26日，记者查询发现，该

澄清视频已被删除。

宋女士回应
寻求警方找失主，报警后竟被开除

律师说法
保洁员作为利害关系人有权报警

大连市公安局西岗分局北京街派出所工作人员表示，
关于此事他们会按照正常程序展开调查。

26 日，大连市西岗区劳动保障监察大队工作人员介
绍，宋女士属于第三方保洁公司，保洁公司和宋女士之间
的关系并不在劳动法的调解范围内。据他们了解，保洁公
司当时认为，宋女士应该用休息时间处理这2万元钱的事，
不应该占用工作时间，这样双方才产生矛盾。

湖北首义律师事务所律师吴正平认为，宋女士属于拾
得人，将现金交给饭店属于委托保管，她作为利害关系人
有权利报警，要求公安机关介入处理。宋女士报警后，饭
店应该将这笔现金移交给警方，不应再自行保管。饭店作
为代管方，如果一直无法找到失主，它没有权利一直保管
这笔现金，必须移交给警方或找公证机构进行提存处理。
如果这笔现金在饭店保管期间发生损失，饭店需要承担相
应的责任。宋女士工作的单位不能因为她采取了报警行
为将其开除，只能在其违反了合同约定的解除合同事项的
条件下才能解除聘任合同。

综合央广网、极目新闻、上游新闻等
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签约现场


